

MENGGALI PELUANG AKUNTAN MASA DEPAN: PENGENALAN PROFESI UNTUK SISWA SMK DI SEMARANG

Widhi Setyowati¹⁾, Grace Tianna Solovida²⁾, Yohana Kusuparwati³⁾, Taufiq Andre Setiyono⁴⁾

STIE Bank BPD Jateng

widhisetyowati61@gmail.com¹⁾, tianna3186@gmail.com²⁾,
yohana.kussuparwati@gmail.com³⁾, tugaspaktaufiq@gmail.com⁴⁾

Abstract

The accounting profession plays a crucial role in supporting national economic growth and ensuring stability in political, economic, and cultural aspects. To introduce the significance of this profession to younger generations, a community service activity was held at SMK Cut Nya' Dien in Semarang on August 12, 2024. The activity aimed to educate students on the importance of accounting in business, as well as the opportunities and challenges faced by accountants in the future. The method used included interactive lectures and two-way discussions, encouraging active participation from 20 grade 12 students. The materials covered the role of accounting in business management, career opportunities in accounting (public accountant, management accountant, audit, taxation), and the challenges accountants face in the digital era. Student understanding was evaluated through quick quizzes and a "fishing" technique to stimulate discussion. Door prizes were also given to motivate active engagement. This activity successfully enhanced students' understanding of the accounting profession.

Keywords: *accounting profession, career opportunities, student engagement*

PENDAHULUAN

Profesi akuntan merupakan profesi yang sangat penting dalam mendukung perekonomian nasional maupun mendukung stabilitas kondisi politik, ekonomi maupun budaya. Hal ini dapat dilihat dari kekuatan profesi akuntan yang bertindak untuk kepentingan publik, mengembangkan dan menghasilkan akuntan profesional yang kompeten, mempromosikan dan menegakkan Standar dan etika profesi yang kuat, memajukan kualitas pelaporan keuangan dan menjadi mitra dan acuan pemerintah, regulator dan pemangku kepentingan lainnya (Mafazah, 2022).

Disisi lain, Ali & Saputra, (2023) menjelaskan bahwa *Governance issues* yang bisa dikaitkan dengan profesi akuntan meliputi (1) *Good Corporate Governance* dan anti korupsi, GCG merupakan faktor penting bagi *going concern* entitas dewasa ini sehingga penerapan GCG yang baik akan berdampak berkurangnya praktik korupsi, (2) Transparansi dan Akuntabilitas, salah satu keahlian akuntan adalah memastikan adanya transparansi dan akuntabilitas di semua sektor yang dimasuki, (3) Mengantisipasi *Fraud*, akuntan yang ada diberbagai sektor dan entitas terbukti memiliki kemampuan dalam mengantisipasi *fraud* (penyelewengan), (4) *Internal Control*, akuntan memiliki kemampuan meningkatkan *internal control* dalam entitas dan perekonomian (Haryadi & Handayani, 2021).

Perekonomian nasional membutuhkan akuntansi untuk mengukur pertumbuhan ekonomi dan pertanggungjawabannya, sehingga akuntan diharapkan dapat menghitung akumulasi kekayaan negara secara transparan dan sesuai prinsip *good governance* dan akuntan diharapkan dapat menjaga transparansi dan akuntabilitas pertumbuhan ekonomi hingga dapat dipertanggungjawabkan kepada seluruh *stakeholders* (Haryadi & Handayani, 2021).

Akuntan dalam perekonomian nasional juga berperan pada sektor pemerintahan, sektor bisnis dan UMKM (Bahri et al., 2022). Peran akuntan pada sektor pemerintahan meliputi penerapan basis akrual di pemerintahan yang dapat meningkatkan transparansi dan akuntabilitas

pengelolaan keuangan negara, terlibat dalam pembuatan pedoman akuntansi dana desa yang bisa digunakan perangkat desa dalam menggunakan dan melaporkan penggunaan dana desa sesuai UU No.6 tahun 2014, terlibat dalam penyusunan pedoman pelaporan dana kampanye dalam upaya menciptakan pemilu yang transparan dan bertanggung jawab, membantu optimalisasi penerimaan perpajakan negara.

Peran akuntan pada sektor bisnis sebagai *standard setter*, IAI menyusun Standar Akuntansi Keuangan (SAK) yang konvergen dengan IFRS. SAK ini menjadi pedoman bagi entitas bisnis dalam menyusun laporan keuangan, membuka akses pendanaan melalui pasar modal karena instrumen pengambilan keputusan utama di pasar modal adalah laporan keuangan yang disusun sesuai standar yang berlaku, IAI juga menyusun SAK ETAP (Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik) yang menjadi panduan bagi entitas yang tidak menghimpun dana publik untuk menyusun laporan keuangan mereka. Sedangkan peran akuntan pada sektor UMKM, menyusun SAK EMKM (Entitas Mikro Kecil Menengah) khusus bagi UMKM, bersama Bank Indonesia menyusun pedoman akuntansi untuk entitas mikro yang sangat membutuhkan bantuan dari perbankan untuk pengembangan bisnisnya, membantu aplikasi SAK ETAP dan SAK EMKM (Putri et al., 2022).

Peran akuntan semakin penting seiring dengan meningkatnya aktivitas pemerintahan, kompleksitas aktivitas bisnis maupun semakin berkembangnya sektor UMKM. Disisi lain menurut Wahyuningtyas & Susesti, (2022) sosialisasi tentang profesi, organisasi dan peluang akuntan masih dirasakan kurang khususnya pemahaman siswa SMK dan SMA baik negeri maupun swasta. Dengan memahami akuntansi secara baik maka akan bisa diketahui berapa kekayaan perusahaan, berapa hutang perusahaan, berapa harga pokok produk yang dijual dan bagaimana menjaga aktivitas bisnis.

Siswa SMA dan SMK belum memahami berbagai karier di bidang akuntansi karena selama ini pemahaman mereka belajar akuntansi hanya untuk menjadi pegawai pembukuan, sehingga pemahaman karier di bidang akuntansi perlu disampaikan seperti karier sebagai akuntan publik, akuntan manajemen, akuntan sektor publik, akuntan pendidik, konsultan pajak dan assurer.

Terbatasnya pemahaman siswa SMA dan SMK tentang tantangan dan peluang akuntan di Indonesia, maka perlu adanya motivasi yang kuat bagi siswa SMA dan SMK untuk memahami tantangan dan peluang profesi akuntansi seperti Undang Undang Perseroan Terbatas, Undang Undang BUMN & BUMD , Undang Undang Akuntan Publik, Peraturan dana Kampanye dan Peraturan Otoritas Jasa Keuangan.

Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan edukasi tentang pemahaman pentingnya akuntansi, berbagai profesi di bidang akuntansi, informasi berbagai tantangan dan peluang profesi akuntansi di masa depan, serta informasi terinci tentang akuntan publik, akuntan manajemen, akuntan sektor publik, akuntan pendidik dan konsultan pajak.

Kegiatan edukasi ini diharapkan dapat memberikan manfaat bagi siswa SMK dan SMA dapat memahami berbagai profesi di bidang akuntansi, tantangan dan peluang profesi akuntansi di masa depan serta memahami profesi akuntan publik, akuntan manajemen, akuntan sektor publik, akuntan pendidik dan konsultan pajak, dan bagi STIE Bank BPD Semarang , edukasi ini diberikan kepada Siswa SMK dan SMA khususnya SMK Cut Nya' Dien di Semarang merupakan salah satu pelaksanaan Tri Dharma Perguruan Tinggi, yaitu pengabdian kepada masyarakat.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan kegiatan edukasi dengan tema menggali peluang akuntan masa depan melalui pengenalan profesi dan organisasi akuntan bagi siswa SMK di Semarang khususnya pada SMK Cut Nya' Dien Semarang telah terlaksana pada hari Senin tanggal 12 Agustus 2024. Program edukasi dihadiri sejumlah 20 (dua puluh) siswa kelas 12, dan dihadiri 3 (tiga) guru pendamping. Metode pemaparan yang digunakan adalah ceramah dan diskusi 2 (dua) arah sehingga ada alokasi waktu untuk aktivitas tanya jawab. Kegiatan ini diselenggarakan oleh tim pengabdian masyarakat STIE Bank BPD Jateng bekerjasama dengan SMK Cut Nya' Dien.



Gambar 1. Foto bersama peserta dan guru



Gambar 2. Penyampaian materi

Materi pelatihan memberikan penjelasan mengenai pentingnya akuntansi dalam dunia bisnis yaitu akuntansi sebagai fondasi untuk pengambilan keputusan bisnis yang tepat, peran akuntansi dalam pengelolaan keuangan perusahaan, dari pencatatan hingga laporan keuangan serta contoh nyata dari penerapan akuntansi di berbagai sektor industri.

Sedangkan pada bagian peluang profesi akuntan, para narasumber dalam hal ini tim pengabdian masyarakat menjelaskan berbagai bidang yang dapat dimasuki oleh akuntan (akuntansi keuangan, akuntansi manajemen, audit, perpajakan, dll.). Uraian tentang peningkatan kebutuhan akuntan di era digital, terutama dalam perusahaan yang menerapkan teknologi seperti sistem ERP (*Enterprise Resource Planning*) serta jenjang karier akuntan dan peluang sertifikasi profesional seperti CA, CPA, dan lainnya berdasarkan pernyataan Indarti et al., (2023) juga turut disampaikan.

Sementara mengenai tantangan profesi akuntan meliputi transformasi digital dalam akuntansi dan penggunaan perangkat lunak akuntansi otomatis (Saraswati & Nugroho, 2021), persaingan global dan kebutuhan untuk keterampilan *soft skills* seperti komunikasi dan etika dan dampak regulasi dan perubahan standar akuntansi terhadap praktik akuntansi.

Evaluasi pemahaman siswa dilakukan dengan menggunakan kuis cepat menggunakan metode tanya jawab langsung dengan mengajak siswa bertanya dan mengklarifikasi konsep yang masih membingungkan mereka serta menggunakan teknik "*fishing*" (melempar pertanyaan) kepada siswa untuk mendorong keterlibatan aktif. *Doorprize* diberikan bagi peserta program edukasi yang aktif agar merasa senang dan tertantang untuk aktif berdiskusi.

PENUTUP

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dapat disimpulkan bahwa : Kegiatan penyuluhan dengan topik menggali peluang akuntan masa depan mengenai pengenalan profesi dan organisasi untuk siswa SMK khususnya di SMK Cut Nya Dien Semarang dapat meningkatkan pengetahuan dan pemahaman para siswa peserta.

Ucapan Terima Kasih

Ucapan terima kasih kami sampaikan kepada :

1. Kepala Sekolah SMK Cut Nya' Dien yang telah memberikan waktu dan tempat dalam kegiatan pengabdian ini
2. Guru-guru di SMK Cut Nya' Dien yang telah membantu dalam kegiatan pengabdian ini.
3. Ketua LP3M STIE Bank BPD Jateng yang telah memberikan dukungan dan motivasinya sehingga kami tim pelaksana pengabdian mampu menyelesaikan kegiatan ini sampai selesai.

DAFTAR PUSTAKA

- Ali, H., & Saputra, F. (2023). Pengaruh Transparan, Akuntabilitas dan Tanggung Jawab terhadap Good Corporate Governance. *JIM Jurnal Ilmu Multidisiplin*, 2(2). <https://doi.org/https://doi.org/10.38035/jim.v2i2>
- Bahri, N. A., Syakiran, A., Nurhidayati, A., & Khairunnisa, W. (2022). Peran Akuntansi Dalam Perkembangan Ekonomi Indonesia di Era New Normal. *JURNAL AKTIVA: RISET AKUNTANSI DAN KEUANGAN*, 4(2).
- Haryadi, R. ., & Handayani, N. (2021). Analisis Peran Akuntansi dalam mewujudkan Good Governance. *Jurnal Ilmu Dan Riset Akuntansi*, 10(1).
- Indarti, Aljufri, & Apriliyani, I. B. (2023). Edukasi Publik, Peluang dan Tantangan Profesi Akuntan pada Era Revolusi Industri 4.0 dan Tantangan Society 5.0, pada SMAN 2 Pekanbaru. *Diklat Review: Jurnal Manajemen Pendidikan Dan Pelatihan*, 7(3).
- Mafazah. (2022). Etika Profesi Akuntansi Problematika di Era Masa Kini. *SIBATIK JOURNAL: Jurnal Ilmiah Bidang Sosial, Ekonomi, Budaya, Teknologi, Dan Pendidikan*, 1(7). <https://doi.org/https://doi.org/10.54443/sibatik.v1i7.143>
- Putri, N. ., Fudsy, M. ., Karmana, D., Nasution, S. ., Munawar, Z., & Lesmana, B. (2022). Peran Akuntan Dengan Kompetensi Teknologi Informasi Pada Umkm Di Era Globalisasi. *Jurnal Riset Akuntansi Dan Bisnis*, 8(2).
- Saraswati, A. ., & Nugroho, A. . (2021). Tantangan dan Problematika Profesi Akuntan di Era Kompetitif Bagi Generasi Z. *DINAMISIA: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 5(6). <https://doi.org/https://doi.org/10.31849/dinamisia.v5i6.8005>
- Wahyuningtyas, E. T., & Susesti, D. . (2022). Peluang Dan Tantangan Profesi Akuntan Di Era Digital Bagi Siswa Ma Mambaul Ulum Corogo Jombang. *Prosiding Seminar Nasional Pengabdian Kepada Masyarakat :Perguruan Tinggi Mengabdi, Menuju Desa Mandiri*.

LAMPIRAN

Surat Tugas



SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI
BANK BPD JATENG
PUSAT PENELITIAN DAN PENGABDIAN MASYARAKAT
JL. SOEKARNO HATTA NO. 88 SEMARANG – TELP. (024) 76419013 KODE POS 50196
www.stiebankbpdjateng.ac.id email: info@stiebankbpdjateng.ac.id

SURAT TUGAS

008/ST/P3M/STIEBPD/VIII/2024

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Khairina Nur Izzaty, SE, M.Si, Akt
NIDN : 0627039001
Jabatan: Ketua P3M STIE Bank BPD Jateng
Alamat: Jl. Soekarno Hatta No. 88 Semarang

Memberikan tugas kepada Dosen STIE Bank BPD Jateng sebagai berikut:

No.	Nama	NIDN
1.	Dr. Widhy Setyowati, MM, Akt	0603036102
2.	Dr. Grace Tianna Solovida, M.Si, Akt, CA	0003107101
3.	Yohana Kus Suparwati, SE, M.Si	0611127001
4.	Taufiq Andre Setiyono, SE, M.Ak	0602059101

Untuk melaksanakan kegiatan berupa:

Nama Kegiatan: Pengabdian kepada Masyarakat
Tema : Edukasi Profesi, Organisasi dan Peluang Akuntan Bagi Siswa SMA dan SMK Di Semarang
Tanggal : Senin, 12 Agustus 2024
Nama Mitra : SMK Cut Nya Dien Semarang
Tempat : SMK Cut Nya Dien, Jl. Wolter Monginsidi, Kota Semarang

Demikian, surat tugas ini diberikan untuk dilaksanakan sebagaimana mestinya dan memberikan laporan apabila kegiatan tersebut sudah dilaksanakan.

Menerangkan bahwa yang ditugaskan di atas benar-benar telah melaksanakan tugas



(.....) Khairina Nur Izzaty, SE, M.Si, Akt
NIP.



Semarang, 9 Agustus 2024
Khairina Nur Izzaty, SE, M.Si, Akt
NIDN. 0627039001



SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI
BANK BPD JATENG
PUSAT PENELITIAN DAN PENGABDIAN MASYARAKAT
JL. SOEKARNO HATTA NO. 88 SEMARANG – TELP. (024) 76419013 KODE POS 50196
www.stiebankbpdjateng.ac.id email: info@stiebankbpdjateng.ac.id

SURAT TUGAS

008/ST/P3M/STIEBPD/VIII/2024

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Khairina Nur Izzaty, SE, M.Si, Akt
NIDN : 0627039001
Jabatan: Ketua P3M STIE Bank BPD Jateng
Alamat: Jl. Soekarno Hatta No. 88 Semarang

Memberikan tugas kepada mahasiswa STIE Bank BPD Jateng sebagai berikut:

Nama : Flandy Pradana Cahyo Nugroho
NIM : 11201095

Untuk melaksanakan kegiatan berupa:

Nama Kegiatan: Pengabdian kepada Masyarakat
Tema : Edukasi Profesi, Organisasi dan Peluang Akuntan Bagi Siswa SMA dan SMK Di Semarang
Tanggal : Senin, 12 Agustus 2024
Nama Mitra : SMK Cut Nya Dien Semarang
Tempat : SMK Cut Nya Dien, Jl. Wolter Monginsidi, Kota Semarang

Demikian, surat tugas ini diberikan untuk dilaksanakan sebagaimana mestinya dan memberikan laporan apabila kegiatan tersebut sudah dilaksanakan.

Menerangkan bahwa yang ditugaskan di atas benar-benar telah melaksanakan tugas



(.....) Khairina Nur Izzaty, SE, M.Si, Akt
NIP.



Semarang, 9 Agustus 2024
Khairina Nur Izzaty, SE, M.Si, Akt
NIDN. 0627039001